

## « SMART AGRICULTURE »

# Coup d'envoi de la troisième phase axée sur l'innovation et la traçabilité

La Chambre d'Agriculture de Maurice a lancé le lundi 7 avril la phase 3 du projet « Smart Agriculture » à la Mauritius Cane Industry Research Authority, Réduit. Une occasion pour la secrétaire générale de la Chambre, Jacqueline Sauzier de dresser un bilan de l'état de l'agriculture maraîchère à Maurice. Elle a également réaffirmé son engagement en faveur d'une transition agroécologique.

LEENA GOORAYA-POLIGADOO  
l.gooraya@defimedia.info

Initiée en 2015 par une enquête terrain auprès de 300 producteurs, cette initiative a mis en lumière plusieurs défis structurels du secteur : une population agricole vieillissante, des savoirs transmis oralement sans formation externe, une précarité foncière freinant les investissements durables, et une dépendance excessive aux produits phytosanitaires, parfois non homologués. « Il est urgent de changer les mentalités », a fait ressortir Jacqueline Sauzier, évoquant l'impact sur la santé des agriculteurs, l'environnement, et la qualité des produits pour les consommateurs.

La phase 2, lancée en 2017, a accompagné 13 agriculteurs dans une démarche de réduction des intrants chimiques. Les résultats sont probants : une baisse moyenne de 58 % de l'indice de fréquence de traitement, sans perte significative de rendement. « Nous avons démontré que cette transition est possible, même si elle reste exigeante », a-t-elle affirmé.

### KIT AGROÉCOLOGIQUE

La phase 3, qui a démarré cette semaine, vise à élargir



La phase 3 prévoit le développement d'un kit agroécologique destiné à accompagner les agriculteurs.

cette démarche. Elle prévoit le développement d'un kit agroécologique destiné à accompagner les agriculteurs volontaires, la mise en place d'un système de traçabilité basé sur la blockchain pour les productions certifiées, et un travail renforcé sur la valorisation des marchandises

à travers des labels reconnus. Cette nouvelle étape s'inscrit dans une dynamique collaborative réunissant le Global Environment Fund, le Small Grants Programme, le Mauritius Research and Innovation Council (MRIC), Rogers Capital à travers le projet Varuna, le Food and

### En chiffres

- Au cours des neuf dernières années, la Chambre d'Agriculture de Maurice a investi dans cette transition :
  - Rs 35 millions à travers ses partenaires financiers.
  - Rs 5 millions supplémentaires sur ses fonds propres, et ceci pour accompagner principalement les petits planteurs vers cette transition agroécologique.
  - Plus de Rs 7,5 millions d'équipements divers ont été fournies aux producteurs pour les aider dans cette transition.
  - Plus de 50 formations, expertises et ateliers ont été organisés sur cette période.

Agricultural Research and Extension Institute (FAREI), le Cirad et Middlesex University. Jacqueline Sauzier a souligné l'importance d'un soutien accru aux agriculteurs, d'une reconnaissance claire de leurs efforts par les circuits de distribution et les consommateurs, ainsi que d'un cadre réglementaire adapté.

Elle a interpellé le ministre de tutelle en insistant sur l'urgence de répondre aux doléances du terrain, à l'approche du prochain exercice budgétaire. « Produire mieux, c'est possible. Cependant, nos planteurs ne doivent pas être seuls dans cette transition. Ils ont besoin d'un accompagnement humain, technique et politique », a-t-elle indiqué.

## AGRICULTURE DURABLE

# SALT of Palmar sème les graines de la permaculture

LEENA GOORAYA-POLIGADOO

Dans le cadre de son programme Circle of Care, SALT of Palmar a organisé un séminaire sur la permaculture en collaboration avec Stéphane Rouillard de Laferm Coco, une ferme agroécologique. L'événement, tenu récemment à Belle-Mare, a rassemblé 40 agriculteurs de l'Est pour promouvoir des pratiques agricoles durables.

Le séminaire visait à encourager des solutions respectueuses de l'environnement, la préservation des ressources naturelles et l'amélioration de la biodiversité



Stéphane Rouillard a animé des ateliers pratiques et présenté des études de cas sur la permaculture.

des sols. Les participants ont découvert les effets négatifs de l'agriculture traditionnelle et les avantages de techniques

régénératrices, sans pesticides. Stéphane Rouillard a animé des ateliers pratiques et présenté des études de cas

sur la permaculture, insistant sur l'autorégulation naturelle des sols.

Ce séminaire a aussi servi de plateforme collaborative, permettant aux agriculteurs d'échanger sur leurs expériences. Raj Reedy, directeur général de SALT of Palmar, a souligné l'impact positif de cette initiative, renforçant l'engagement de l'hôtel envers la communauté locale. En mettant en avant des solutions écologiques, l'événement a démontré que la permaculture représente une réponse concrète aux défis environnementaux actuels.

## EUROMONEY PRIVATE BANKING AWARDS 2025

# Stewards Investment Capital se distingue

De gauche à droite : Matt Frei, Europe Editor and Presenter, Channel 4 News ; Shaun Quin, President at FAVO Capital, USA ; Suneeta Motala, Chief Marketing Officer at Stewards Investment Capital ; Andrei Charniauski, Euromoney's Chief Research Officer & Head of Awards.



FABRICE LARÉTIF  
F.LARETIF@DEFIMEDIA.INFO

Stewards a décroché deux distinctions lors des Euromoney Private Banking Awards 2025, qui se sont tenus au Savoy de Londres le 27 mars dernier. Il s'agit de l'Africa's Best for Alternative Investments et de Mauritius' Best for Alternative Investments.

Glen Steward, président et fondateur de Stewards Investment Capital, a expliqué que la réussite de la société réside dans sa capacité à prévoir les tendances du marché et à investir dans

des catégories d'actifs avant de donner des instructions à nos investisseurs. « Cette approche proactive nous permet de préserver les intérêts de nos investisseurs. L'obtention de ces prix reflète notre quête incessante de création de valeur et notre contribution au secteur de la gestion de patrimoine. Je souhaite exprimer ma sincère gratitude à notre équipe exceptionnelle aux États-Unis, à Maurice et en Afrique du Sud pour son dévouement et son travail acharné. Nous sommes également profondément reconnaissants à nos investisseurs pour leur confiance et leur foi en notre vision », a-t-il affirmé.

Pour sa part, Bilal Adam, PDG de Stewards Investment Capital, a souligné que l'engagement de la société à mettre au point des stratégies d'investissement alternatives leur a permis de se démarquer dans le secteur. « En nous concentrant sur des classes d'actifs uniques, nous proposons à nos investisseurs des portefeuilles diversifiés qui résistent à la volatilité du marché et offrent des rendements supérieurs. Cette reconnaissance par Euromoney est la preuve que nous tenons toujours nos promesses et que nous sommes sur la bonne voie pour assurer un plus grand succès à nos investisseurs », a-t-il indiqué.

---